
SPD-Fraktion Schönberg 
Antje Klein, Fraktionsvorsitzende                            5.3.2015 
 
Herrn Bürgervorsteher Wolfgang Mainz 
nachrichtlich Herrn Bürgermeister Dirk Osbahr 
 
 
Sehr geehrter Herr Mainz, 
 
wir bitten Sie, nachstehenden Punkt auf die Tagesordnung der Gemeinderatssitzung am  
17. 3. 2015 zu setzen. 
 
Neugestaltung der Eingangsbereiche am Schönberger Strand und in Kalifornien 
hier:  Antrag der SPD-Fraktion 
 
Die Gemeinde hat bereits vor einigen Jahren einen Ideenwettbewerb durchgeführt für die 
Neugestaltung der Eingangsbereiche unserer touristischen Ortsteile. Gewonnen hat das 
Konzept: „Durchs Grün zum Blau“. 
 
Für die Verwirklichung des Konzeptes wurden Zuschussanträge gestellt, um Mittel aus 
dem EU-Topf „Tourismusförderung“ einzuwerben. Das gelang nicht, da zu dem Zeitpunkt 
keine Eingangsbereiche sondern Promenaden gefördert wurden. 
 
Man kam Ende 2012 bei den Beratungen in den Gremien überein, die neue EU 
Förderperiode und die neuen EU Förderbedingungen abzuwarten, um dann mit einer 
„abgespeckten“ Version des Konzeptes sich erneut um Zuschüsse zu bemühen, 
insbesondere bei der Aktivregion.  
 
Inzwischen liegen die neuen Förderbedingungen für die Aktivregion vor. Deshalb sollte 
jetzt das Gestaltungskonzept für die Eingangsbereiche kostensenkend überarbeitet und 
Zuschussanträge auf den Weg gebracht werden, zumal der jetzige Zustand der 
Eingangsbereiche mehr und mehr an Attraktivität verliert. 
Die Untersuchung der Zuschussmöglichkeiten sollte sich im übrigen nicht auf auf die 
Aktivregion beschränken. Auch weitere Zuschussmöglchkeiten – wie z.-B. die neuen 
Finanzzuweisungen für die Kommunen zur Verbesserung der Infrastruktur, wie jetzt vom 
Bundesfinanzminister angekündigt  - sollten in die Prüfung mit einbezogen werden.  
 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden Beschluss 
 
Das Konzept „Durchs Grün zum Blau“ zur Neugestaltung der Strandeingangsbereiche ist 
mit dem Ziel, die Kosten zu senken, schnellstmöglich zu überarbeiten. 
 
Das überarbeitete Konzept bedarf der Zustimmung der Gemeindevertretung. 
Parallel dazu sind die neuen Zuschussmöglichkeiten zu untersuchen, die ggf. bei der 
Aktivregion oder dem Land zur Mitfinanzierung des Konzeptes in Betracht kommen. 
 
Der Bürgermeister wird gebeten, diesen Beschluss umzusetzen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Antje Klein 
 



 

 
 
 
 


